



Foto: © N. Baumann: Friedensbanner – gestaltet von den Intensivklassen der IGS Lindenfeld

Zeichen des Friedens

an der IGS Lindenfeld in Offenbach

Nina Baumann

Die seit zwei Jahren als integrierte Schule arbeitende IGS Lindenfeld in Offenbach hat sich in den letzten Wochen auf unterschiedliche Weise mit dem Thema „Frieden“ beschäftigt. Der folgende Text berichtet davon.

Die Bilder des Krieges in der Ukraine lassen uns alle nicht mehr los. So geht es auch den Schüler:innen, egal ob Grundschule oder IGS. Wichtig war uns daher, ins „Tun“ zu kommen, sich mit dem Thema zu beschäftigen und Zeichen zu setzen. Courageig und offen als Schulgemeinde für demokratische Werte einstehen – das ist uns wichtig!

„Wir setzen ein Zeichen für den Frieden auf der Welt.“ Unter diesem Motto stellte sich die Schulgemeinde der IGS Lindenfeld in Offenbach zu einem großen Peace-Zeichen auf dem Schulhof zusammen. Die IGS Lindenfeld ist „Schule gegen Rassismus / Schule mit Courage“. 644 Schüler:innen von der 1. bis zur 10. Klasse aus 36 Nationen lernen in der Schule friedlich miteinander. Es war daher allen wichtig, dieses deutliche Zeichen für Frieden und gegen Krieg zu setzen.

Die aktuelle Situation in der Ukraine gab den Anlass, über Krieg

und Frieden zu sprechen. Einige Schüler:innen haben persönliche Erfahrungen mit Flucht und Krieg. Daher beschäftigten sich alle Klassenstufen aktiv auf vielfältige kindgerechte Weise mit der Thematik.

Im Zuge dessen entstand ein Banner, das nun im Eingangsbereich der Schule hängt und alle Besucher:innen begrüßt. Neben Friedenszeichen steht dort das Wort „Frieden“ in allen 28 Sprachen, die an der Schule vertreten sind. Die Idee dazu kam aus den Intensivklassen der Schule. Die Schüler:innen dieser Klassen wissen aus eigener Erfahrung, was es bedeutet, die eigene Heimat zu verlassen und sich fremd in einem neuen Land zu fühlen. Sie entwickelten selbstständig die Idee, ein Banner zu gestalten, und sammelten alle Übersetzungen des Wortes „Frieden“ in der Schule.

In vielen Klassenräumen, an den Fenstern und in den Gängen der Schule haben die Schüler:innen der gesamten Schule kreativ ihren Wunsch nach Frieden zum Ausdruck gebracht.

Eine 9. Klasse startete einen Waffelverkauf. Die Schüler:innen planten in Arbeitslehre den Verkauf, organisierten ihn und setzten ihn mit der Lehrkraft erfolg-

reich um. Dabei hatten alle auch sehr viel Spaß. Auch die Schulleitung hat das Kollegium mit selbst gebackenen Pancakes und Waffeln verwöhnt und damit ebenfalls Spendengelder gesammelt, die an eine zerstörte Schule gehen sollen, um den Wiederaufbau mit zu unterstützen.

Auch für ankommende Schüler:innen aus der Ukraine wurden bereits Schulmaterialien, Taschen und für die Grundschüler:innen Kuscheltiere gesammelt, sodass sich die Kinder willkommen fühlen und ein sofortiger Start in den Unterricht möglich ist.

Weitere Aktionen sind in der Planung. Das Thema lässt die Schüler:innen nicht los. Sie möchten einfach gerne helfen.

Das Thema Frieden wurde an unserer Schule auch schon vorher behandelt. Im November setzten sich die 9. Klassen in Religion mit diesem Thema auseinander. In diesem Zusammenhang sind ein Brettspiel und ein Kartenspiel entstanden, die gedruckt wurden und so auch anderen Klassen zur Ausleihe zur Verfügung stehen.

Weitere Informationen zur IGS Lindenfeld:

► <https://igs-lindenfeld.de/>